



作文3部

全國農業協同組合中央会会長賞

祖父の想いを継いで

茨城県茨城大学教育学部附属中学校三年
丸岡 奈央

う」と感じるようになりました。

母の実家の田んぼ周辺には、近所の農家さんが管理している田畠が広大に広がっています。田んぼに向かうと、農作業をしている沢山の方に挨拶をするのですが、高齢の夫婦二人で作業をしていることがほとんどで、私達のように大人數で作業をするという農家は本当に少ないです。

「お、今年も来たなあ。楽しくやれよ。」

私の母の実家は祖父の代まで専業農家でした。祖父は私が物心つく前に他界してしまいましたが、本当に米作りが好きな人で、病気と闘っている最中も常に田んぼを気にかけていたと聞きました。

私達家族は、米作りの中でも特に人手が必要な作業工程である、春の種まきと田植え、秋の稲狩りと糲摺りのときに手伝いに行きます。まるでキャンプか登山にでも行くような持ち物と服装、お弁当まで作つて出かけるので、私達子供はまるでピクニックに出かけるような気分になります。毎年恒例の楽しみの一つです。

朝早くから身支度し、自宅から車で二時間以上の移動時間を経て、いよいよ到着。楽しみとは言つてもここから先は「仕事」です。

種まき、田植え、稲刈り、糲摺りのどれをやるにしても、母の実家の家族と私達家族の全員でそれぞれの役割をこなします。全てが流れ作業なので、誰も手を抜くことはできません。

もう祖父が亡くなつてから十年以上経つているのに、今でも変わらずに助けてくれる。こうした農家同士のつながりを見ると、農作業は近所や親戚を含めて皆で協力し合うことで成り立つってきたものなのだと実感します。そして、きっと祖父も沢山の農家さんを助けてきたのでしょうか。米作りは今でも、伯父が兼業で続けています。平日は勤めがあるので、農作業は休日返上での業務になります。本当は疲れているだろうし休みたいのだと思うけれど、米作りはずつと同じ方法で続けています。祖父や祖母が大切にしてきた美味しいお米のできる田んぼを守つて行きたい。自分の作つたお米を家族に食べさせたい。様々な思いからお米を作り続けているのだと思います。

私達が手伝いに行くと、賑やかになり元気が出ると言つてくれます。わざと泥にまみれながら土をならしたり、膝まで水につかり歌いながら苗箱を洗つたり。大人達は、そんな私達を見ながら笑顔で作業をしています。

「おじいちゃん、見ていますか。」
今年もきつといいお米ができるよ。
手伝いを始めた頃は、私はまだ幼稚園にも入つていないような年齢だったのです。子供同士で遊ぶ事が樂しかったこと以外はよく覚えていません。しかし、戦力として手伝いに参加するようになつた頃から「こんな重労働を一人で全部やつていたなんて、どんなに大変だつただろ